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Chers Licencié(e)s, Chers supporters et partenaires, 

C’est le 100ème numéro du R’HAND, ça se fête ! Et comme 

l’actualité est bien faite, c’est justement cette semaine, que Didier 

BIZORD, Président de la Ligue Nouvelle Aquitaine de Handball, 

réalise une interview avec l’équipe Presse de la FFHB pour 

évoquer notre territoire et son avenir. 

Bonne lecture !  

S.D 

 

 

  

 

         

 

 

 

 

EDITO 

 

 Ligue de la Nouvelle Aquitaine accueillera, les 24 et 25 avril 2020 à Pau, la 92e Assemblée générale de la 

FFHandball. Le président de la Ligue évoque les enjeux de cette A.G. et l’accueil de l’équipe de France féminine 
qui effectuera sa préparation olympique sur le Territoire. 
 
Dans quel contexte la Ligue s’est-elle portée candidate ? 
Avec mes collègues, nous avons décidé de postuler pour accueillir cette A.G 2020 qui revêt un caractère 
symbolique très fort. Il s’agira de la dernière AG de la présidence de Joël Delplanque et nous connaissons son 
attachement à notre Territoire, notamment aux Pyrénées-Atlantiques chères à Nelson Paillou. C’est un clin d’œil 
sympathique pour notre président et à la fin de sa mandature pendant laquelle il a mené de nombreux projets 
dont le plus prestigieux est l’édification de la Maison du Handball. 
 
Il s’agit d’un défi important pour la Ligue… 
Cela fait au moins 20 ans que notre Territoire n’a pas accueilli l’Assemblée générale. Notre motivation était 
grande à l’idée de recevoir ce temps fort de la vie fédérale. Avec Régine Handy, Maryse Barguès, Mathilde 
Alliaga et Aurélie Millet, nous sommes tous les cinq mobilisés pour la réussite de cette A.G. 
 
Trois ans après, quel est le bilan de la fusion ? 
Malgré les craintes et les peurs, la Ligue se porte bien. Je suis satisfait de l’adhésion de l’ensemble des Comités 
dans le cadre d’une fusion disproportionnée au départ : Aquitaine (65 %), Poitou-Charentes (25 %) et Limousin 
(10 %). Évidemment, tout n’est pas simple avec des Comités en souffrance mais nous partageons les difficultés 
ensemble. Je suis fier d’avoir maintenu les 17 emplois à temps plein la Ligue. Si on ajoute les réformes (PPF, 
ITFE, Arbitrage ANS) qui se rajoutent à la fusion, le challenge est énorme. 
 
Quels sont les chiffres à retenir ? 
Notre Territoire, avec ses 12 Comités, compte 267 clubs et nous devrions, en juin prochain, atteindre la barre 
des 44000 licencié-es. La saison passée, nous comptions 43784 licencié-es et notre objectif est d’atteindre les 
45000. Nous avions identifié les zones de pratique où il existe des zones de développement fortes, notamment 
sur le secteur de Poitiers. La Creuse et le Corrèze ont encore du potentiel. Avec 260 licencié-es dans la Creuse 
au regard des 14000 en Gironde, démontre la diversité de notre Territoire. 
 
Le Territoire de Nouvelle-Aquitaine n’est pas le plus fourni en clubs d’élite… 
En effet nous n’avons pas de club masculin en LidlStar Ligue. Nos espoirs portent sur Limoges 87 dont les 
dirigeants effectuent un travail formidable dans un contexte économique qui n’est pas simple. Le club est bien 
placé et on peut espérer son ascension dans l’élite. Avec Mérignac, notre Territoire est présent dans la Ligue 
Butagaz Énergie et tout se jouera dans les dernières semaines, lors des play-downs. 
 
Quelle est la politique de développement de la Ligue en matière de nouvelles pratiques ? 
Avec 40 % de licenciées, la pratique féminine est supérieure à la moyenne nationale avec notamment le Comité 
des Pyrénées-Atlantiques (51 % de pratiquantes). Le hanfit fait partie des pratiques que nous proposons. Le 
Handensemble, une pratique qui me tient particulièrement à cœur, tient une place importante. Nous disposons 
de 720 km de côte propices au développement du beach handball. Avec la Gironde, seront menées des 
opérations l’été prochain où nous pourrions aussi accueillir les équipes de France. Nous sommes également en 
lien avec l’Université de Bordeaux pour le développement de la pratique. Enfin, le hand à 4 fait bien évidemment 
partie des pratiques pour le développement. La semaine passée, dans un collège de Pessac, 180 filles et 
garçons jouaient au hand à 4 dans un grand gymnase, sous les yeux du proviseur et des professeurs d’EPS qui 
étaient très satisfaits. 
 
Après cette année riche en événements, quels seront les projets pour les prochaines années ? 
On ne s’interdit pas de candidater à nouveau pour des événements majeurs. Notre Territoire ne sommeille pas 
et le haut niveau intéresse beaucoup les gens. Et quand il s’agit de passion extrême, on pense à l’équipe de 
France masculine. Outre le Palais des Sports de Pau, nous disposons de plusieurs solutions, telles que la salle 
Arkéa à Bordeaux, la future salle du Futuroscope ou encore Beaublanc à Limoges. Même si les jauges ne sont 
pas exceptionnelles, c’est important que l’équipe de France rayonne dans tous les Territoires. 
 
Est-ce toi, Didier, qui conduira ces projets ? 
J’ai déjà annoncé ma volonté de poursuivre mon action sur un mandat supplémentaire qui serait le dernier. Je 
n’ai pas encore livré la composition de mon équipe mais je peux d’ores et déjà indiquer qu’elle sera rajeunie et 
comportera quelques surprises. La fusion n’est pas terminée et beaucoup de chantiers sont encore ouverts. On 
se doit de les achever afin de livrer un Territoire fonctionnel avec des Comités solides. L’objectif est de 
transmettre, dans quatre ans, une Ligue financièrement et structurellement saine. 

 



 

 
  

A l 'occasion de ce derby contre Royan, les pontois appliqués de bout en bout, ont renoué avec la victoire 
(34 à 27). 
Place à la réception d 'un gros client, la Souterraine, vainqueur du leader ce week-end. Semaine studieuse 
en perspective. 

Les SG 1 se rassurent à Royan. 

Déplacement en Dordogne après une nouvelle coupure pour 
affronter Ribérac. L'équipe est au grand complet ce qui doit 
permettre d'avoir enfin des rotations qui manquait ces derniers 
temps. 
Début de match en faveur des joueuses du HBOPG qui 
prennent les devants (4-7, 8ème). Puis les locales vont réagir 
et revenir au score et rester à distance. Les coéquipières de 
Marion Poujon pensent avoir fait le plus dur en reprenant 3 buts 
d'avance, grâce à cette dernière mais c'est sans compter sur 
les joueuses de Ribérac qui reviennent pour atteindre la mi-
temps sur le score de 17-18. 
De retour des vestiaires, les Bleues et Or sont en difficulté, 
encaissant un 6-2 en 10 minutes (23-20, 40ème), les filles n'y 
sont pas défensivement, par manque d'agressivité et de 
solidarité, mais aussi en attaque, en étant en échec sur la 
gardienne adverse. Pourtant, elles n'abdiquent pas et 
reviennent à égalité au moment d'aborder le money time (25-
25, 56ème) mais les Ribéracoises en voulaient plus et 
marquent les deux derniers buts de la rencontre, score final 27-
25) 
 
Le mot d'Anthony: "On est passé au travers malgré une bonne 
entame de match, mais on pêche par manque de combativité et 
d'envie en défense, on a très mal négocié nos supériorité 
numérique et on bute sur la gardienne adverse parce qu'on est 
pas lucide et observateur. Ribérac en voulait plus que nous sur 
ce match. On se doit de réagir dès le weekend prochain à 
domicile et montrer un tout autre visage. Merci à Lucie d'être 
venu faire la table et aux supporters qui ont fait le déplacement. 

 

Les SF1 trébuchent à Ribérac. 

 

 

  

Et les SF2 à St-Hilaire….. : 
Défaite logique face au désormais deuxième de la poule 
d'Excellence. Les filles de St Hilaire / St-Jean ont 
progressivement construit leur victoire 3/3 à la 5éme,15/10 à la 
mi-temps puis 30-21 en fin de partie en convertissant en 
contre-attaque nos trop nombreuses pertes de balle et 
optimisant leur supériorité numérique. 
Pour nos Sf2, si l'attitude reste bonne, il faudra monter d'un 
cran au niveau de la détermination pour espérer une issue 
favorable lors de la prochaine rencontre Dimanche à 16h à 
Gémozac où nous attendons un nombreux public. Ensemble, 
on va plus loin. D'ailleurs merci aux supporters présents 
notamment les quelques éléments des équipes seniors qui 
avaient joué la veille. 
 
 



  

Match nul contre La Tremblade. 28/28.        
La 1ère réserve du HBOPG recevait son homologue de La 
Tremblade, équipe difficile à jouer même à domicile. Et les 
Pontois s'attendaient à un match difficile aux vues de la phase 
allée. Le ton est donné dès le début de la partie.  Jeu 
équilibré de part et d’autre, rapide sur les phases d'attaque 
mais tendu sur les phases défensives. La Tremblade prend 
rapidement le dessus sur des locaux très fébriles en défense 
et auront jusqu'à 6 buts d'avance. Avant que les Pontois ne 
réagissent mais pas suffisamment, pour rentrer au vestiaire à 
la pause avec 4 buts de retard.  
Une remise en question et un repositionnement de chacun 
permet aux Pontois de revenir dans la partie, recoller au score 
voire prendre l’avantage au tableau d'affichage, grâce à une 
forte dépense d'énergie en défense comme en attaque et à 
une forte solidarité inébranlable. Les 5 dernières minutes 
furent tendues (une disqualification de chaque côté suite à 
des agressions répétées sur notre meneur de jeu) et la fin du 
match fut sifflée sur un score de parité sans doute équitable. 
28/28. Déçus de leur prestation, les Pontois sont conscients 
qu'il faut poursuivre voire intensifier le travail à l'entraînement. 

La Tremblade : « Bête noire » pour les SG2….. ! 

 

 

Séniors Garçons 3 : 
 
Victoire contre Aulnay. 30/26.  
Un début de partie vite maîtrisée par des Pontois qui 
mènent au score avec une avance de 4 buts. Mais dans les 
10 dernières minutes avant la pause, nos joueurs perdent 
leur handball, ce qui permet à Aulnay de recoller au score à 
la mi-temps. 15 à 15. La seconde période débute comme la 
première et les Pontois resteront concentrés jusqu'à la fin de 
la partie et remportent une belle victoire qui leur permet de 
rester leader de leur championnat. 30 à 26. Des 
encouragements pour ce groupe très hétérogène à tout 
point de vue, dont la composition varie chaque semaine 
(puisque tributaire des 2 autres équipes seniors), et qui fait 
toujours plaisir à un public nombreux et averti, tant par leur 
jeu produit que leur motivation et leur cohésion sur le terrain 
et après match. 
 

 

Et aussi, victoires des Moins de 
13 Garçons contre Aunis 2 (28-
19), des Moins de 15 Garçons 
contre Oléron 2 (31-18) et Moins 
de 15 Filles à Saint-Xandre (20-
41), défaites des Moins de 18 
Garçons à Royan (23-17) et des 
moins de 18 Filles à Vivonne (14-
12). 

   



 

 
  

 

Le Projet TERAMO : Qu’est-ce que c’est ? 
 
C’est le projet Club 2020/2021 : envoyer nos jeunes au Tournoi International de Teramo en Italie, 
l’un des plus grands tournois à destination des jeunes joueurs en juillet 2021 à l’occasion de sa 49 
ème édition ! 
 
4 bonnes raisons de faire ce tournoi :  

- L’Interamnia World Cup n’est pas un tournoi comme les autres (tournoi international, avec un niveau 

relevé ) 

- Rencontrer des jeunes du monde entier qui ont la même passion du handball 

- L’Interamnia World Cup c’est plus qu’un tournoi, c’est une expérience de vie 

- L’impression de faire le tour du monde en 1 semaine 

Pourquoi ce projet ? 
 

- Il permet un voyage exceptionnel qui ne se reproduira sûrement qu’une seule fois, dans la vie du 

joueur 

- Il peut créer un challenge, une motivation supplémentaire pour les plus investis et assidus 

- Il peut fédérer un esprit de groupe chez les jeunes. 

- Il peut attirer de nouveaux licenciés au club 

- Il peut créer une première expérience et structurer le club sur le long terme 

Comment ? 
Un comité de pilotage regroupant dirigeants, encadrants et parents a été mis en place. C’est un 
groupe non fermé, ouvert à toutes les bonnes volontés afin d’établir et mener un plan d’actions 
destiné à financer ce projet. Les actions seront déclinées tout au long de ces 18 prochains mois 
(vente à la buvette, tombolas, lotos, etc). 
 
Qui peut participer ? 
 
Tout le monde ! Parents, enfants, licenciés, supporters, joueurs ! Des choses simples 
permettent d’avancer : faire des gâteaux pour la vente à la buvette, recherche de lots, etc. 
C’est un projet club, pour l’avenir du club donc tout le monde est concerné ! 
 
 
 

 



 
 
 
 
  

A NE PAS MANQUER ! 

 Prochains Matchs :  
 
 
Samedi à Pons : 
 
Moins de 18 Garçons contre La Tremblade à 13H00, 
Moins de 18 Filles contre Piémont - Brantome à 15H00, 

SG2 contre Saint-Xandre à 17H00 (Coupe 17), 
SG1 contre La Souterraine à 19H00, 
SF1 contre Périgord Noir (24) à 21H00. 
 
 
Samedi en déplacement :  
 
Plateau 100% filles à Courçon à 10H00, 
Moins de 13 Garçons à Surgères à 17H15. 
 
 
Dimanche à Gémozac : 
 
Moins de 15 Filles contre La Tremblade à 14H00, 

SF2 contre Gond-Pontouvre 2 à 16H00. 

 

Dimanche en déplacement : 

Plateau moins de 9 à Jonzac à 9H30, 

SF1 à Saintes à 16H00 (Coupe 17). 

 

Pour les retardataires, merci de penser au 

règlement de vos licences !!!!!! 

Sinon……. 

………… ……….. 



 

 

  



 
 
 
                                   
                
                     
  
                                             
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
        
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
      
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  

RAPPELS : « Les Bonnes pratiques….. » 

 

 

 



 

 

 
 
 
         
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 
 
 

                        
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

Mairie de Pons 
Esplanade du Château 

BP 76 
17800 PONS  

 
Mail : 6017010@ffhandball.net 

 
 
 

  

Nous sommes sur le 
Web ! 

Retrouvez-nous, à l'adresse : 

www. http://hbopg.clubeo.com/ 

ou sur Facebook sur : 

www.facebook.com/hbopg/ 

 

HBOPG  

LE CONSEIL D’ADMINISTRATION 
 
Président : DURAND Sébastien 
 
Vice-Présdient : AUBERT-LASSARADE Christian 
 
Trésorière : GACHET Bérengère 
 
Secrétaires : ROMAS Pauline et AUBRE Emilie 
 
Membres du Conseil d’Administration :  
 
LECOMPTE Christophe, PEREZ Emmanuelle, RATEAU 
Sandrine, GACHET Léopold, MEESCHAERT Samuel, 
BOUHOURS Mickaël, PRALONG Christian, DELAGE 
Rachel. 
 

 

http://hbopg.clubeo.com/
http://hbopg.clubeo.com/

